



Coincidencias sospechosas

Coinciden "El Debate" y "El Sol", en combatir sanamente a nuestro ilustre amigo el señor conde de Romanones. En esa coincidencia los acompañan los oradores más acalorados del meeting celebrado en la Plaza de Toros.

Estas coincidencias no son ciertamente motivos de sorpresa para los que saben como viene desarrollándose la política española en la que por asombroso que parezca los que pregonan diariamente su amor a la libertad combaten todas las soluciones liberales que no lleven el marchamo de sus personalismos.

Si no estuviésemos tan acostumbrados a esa extraña incongruencia nos parecería insólita la conducta de "El Sol" como la de los oradores de meeting: tan insólita como lógica ha de parecerse a todos los de "El Debate", si quiera no lo sea cuando periódico tan agregado a lo viejísimo censure por vieja la política del señor conde de Romanones.

"El Debate" yendo contra todo lo que puede significar una solución liberal posible, está en su papel y es fiel a sus ideas; pero "El Sol" va contra 'es suyas, o por lo menos contra las que proclama como tales.

Para proceder así es necesario que "El Sol" tenga una mentalidad muy poco conforme con la fe ciega en sus ideales and un ap o por a e d e s o o q u e p o d r í a d e p e n d e r d e s u p r o p i o e s f u e r z o

El presidente del Consejo comenta unas declaraciones del conde de Romanones

"El Sol" de hoy inserta la opinión del general Berenguer referente a las declaraciones de nuestro ilustre amigo el conde de Romanones en el sentido de que la Corona antes de firmar el decreto de convocatoria de Cortes, conviene que abra un amplio período de consultas políticas.

He aquí lo que dice al colega el presidente del Consejo:

"He leído esas declaraciones, y soy respetuoso con la opinión del conde de Romanones, como con cualquiera otra. Desde que este Gobierno se constituyó, todos sus esfuerzos y sus actuaciones se encaminaron a que los hombres públicos se aproximaran a la Corona e hicieran llegar al Monarca sus opiniones, hijas de su experiencia política, en orden a las circunstancias por que atraviesa España. Por consiguiente, pensar cosa distinta frente a la opinión concreta de un jefe liberal tan caracterizado como el conde de Romanones, sería en mi proceder con notoria inconsecuencia.

Pero además, seguramente, un hombre tan sagaz en política como el conde de Romanones, al hacer públicas esas declaraciones suyas habrá pensado, aunque no lo haya dicho, que, llegado el momento de ser consultados por el Monarca los jefes políticos, irían todos, y de una manera especial los liberales, asesorados y robustecidos por una fuerte corriente de opinión, que ellos consultarán y contrastarán en futuras y entusiastas campañas de propaganda, que ahora, en régimen de libertad, no habrían de encontrar ningún obstáculo.

Cuando esto ocurra, el hecho tendrá una fuerza tan viva, que sin que ellos lo pretendieran especialmente, se verificará ese deseo que apunta el conde de Romanones, que la Corona encontrará lógico que hasta ella lleguen, con la fuerza de una poderosa masa de opinión liberal y monárquica, los hombres que han tenido la fortaleza de despertarla y agitarla a través de España.

Ese es mi punto de vista. Responde a lo que ya he manifestado en otras ocasiones. Pensar de otra suerte equivaldría a sentir una apetencia de Poder que yo no he mostrado en ningún momento y que este Gobierno no tiene. Al constituirnos, creímos prestar un leal servicio a la Corona y al país. Cumpliendo este deber permanecemos en el sitio que ocupamos. Creemos que hay una fuerza monárquica poderosa en España, falta únicamente de directrices y de hombres que realicen entre ella una labor de cohesión y de fusión: que a España misma convendría de un modo extraordinario. Cuando esto ocurra, yo veré con el mayor gusto que todo aquel que considere en el caso de aportar una solución, una idea o una orientación, lo haga llegar al Rey. Es esto lo que preconiza el conde de

sino de una hipotética reacción: ayudando indirectamente a los conservadores al combatir a los liberales piensa sin duda como otros extremistas de la izquierda que el exceso del mal traerá como consecuencia el bien.

Peró esa hipótesis no se ha realizado nunca aunque algunas veces lo haya parecido; no han sido tanto, en nuestra historia las resistencias retrógradas las que han forjado los períodos liberales, han sido precisamente los ambientes liberales los que han forzado las demasías de la reacción hasta hacerlas saltar cuando más fuertes se creían en el poder.

Ni siquiera, pues, tiene esa causa el absurdo que comentamos y el hecho real, fuera de hipótesis, es que constantemente la oposición sañuda de las izquierdas que se creen más extremas contra los liberales monárquicos son las que han hecho posibles los Gobiernos conservadores.

Por eso, repetimos, la conducta de "El Debate" es lógica, la de "El Sol" absurda.

Tan absurdo como es suponer que todo debe supeditarse a la reunión inmediata de Cortes aún a sabiendas de que las Cortes no pueden, sin otras elecciones previas representar verdaderamente a país.

(De "Diario Universal").

Romanones y lo que desean sus compañeros liberales? Entonces, de acuerdo.

Pero, por encima de todo esto creo que nos encontramos frente a una crisis de hombres con la que sólo puede acabar el Parlamento. Allí han de surgir evidentemente posibilidades en hombres de Gobierno para lo por venir, y si las futuras Cortes no realicen otro beneficio para España sino el de ser vivero de los nuevos gobernantes, ya creo yo que habrían realizado una meritisima labor. Sería triste pensar que a España se le otorga como única posibilidad el panorama de hombres políticos que todos conocemos. Hay que pensar en otros hombres que aporten otras ideas y que puedan orientar a la nación por otros rumbos más amplios que contribuirían a situarnos en un plano mejor que el actual".

ECOS DE SOCIEDAD

Ha sido nombrado ministro plenipotenciario del Perú en España el general Benavides. Para igual cargo en Londres ha sido designado el señor Boda.

Invitado por Su Majestad almorzó en el Palacio de Miramar nuestro embajador en Londres, marqués de Merry del Val.

En la parroquia de Santiago, de Jerez de la Frontera, se ha celebrado el bautizo del hijo recién nacido de los duques de Abrantes, a quien se impuso el nombre de Alvaro, siendo padrinos los marqueses de Cene, representados por los señores de Giles y López de Carrizosa (don Miguel).

A las doce de la mañana del próximo día 6 se celebrará en la iglesia de la Concepción el matrimonial enlace de la bella señorita María de los Angeles Aznar, hija del capitán general de la Armada, con don José Mediavilla.

Han regresado: de San Sebastián, el embajador de la República Argentina en España y la señora de García Mansilla con su sobrina la marquesa de Palavicini; el ministro de Polonia y la señora Perłowska; el ministro de la República Dominicana, señor don Tulio M. Cestero, los duques de Hornachuelos, los marqueses de Cambil, don Juan Calvo de León y don José Pérez Balsera; de París, los duques de Lerma; de San Ildefonso, la marquesa de Somosano; de Biarritz, el conde de Egaña, los señores de Fernandez Bordas (don Antonio), el general Borbón y señora, don Enrique José Manrique de Lara y los condes de Velayas; de Zarauz, los condes de los Corbos; de Fuenterrabía, los marqueses de Quirós y los de Santo Domingo; de Hendaya, los señores de Semprún (don José María) y don Vicente Machimbarrena y familia, y de Santander, la señora de Creus.

El primer secretario de la embajada de Portugal, vizconde de Ribatamega, ha regresado de Lisboa y marchado a San Sebastián.

El veraneo regio

Audiencia.—Lo que dice el ministro de Estado

SAN SEBASTIAN, 2.—Su Majestad el Rey recibió en audiencia a numerosas personalidades entre ellas el ministro de Estado de Portugal. El duque de Alba hablando con los periodistas dijo que el ministro de Portugal se muestra encantado de la amabilidad del Monarca. Ha dicho que considera al Soberano español con un gran amigo de Portugal.

Agregó el duque de Alba que había conferenciado con el encargado de Negocios de Francia, y que había despachado con don Alfonso, dejándole para la firma varios decretos concediendo condecoraciones, y otros asuntos de trámite.

Finalmente dijo que el general Berenguer no volvería a San Sebastián y que él en el sudexpreso regresaba a Madrid para presidir una sesión de la Academia de la Historia y asistir al Consejo de ministros del sábado.

La tarde de Reyes e Infantes

SAN SEBASTIAN, 2.—El Rey estuvo ayer tarde paseando por el circuito de Lasarte, donde comenzarán mañana los entrenamientos oficiales para la prueba automovilista. Se encuentran en San Sebastián todos los participantes.

La Reina e Infantas doña Beatriz y doña Cristina marcharon a Zarauz donde tomaron el té en la residencia del duque de Lécera. Luego jugaron al golf y regresaron por la noche.

Se inaugura con toda brillantez el hospital de la Cruz Roja

SAN SEBASTIAN, 2.—Ayer se ha celebrado, con gran solemnidad, el acto de inauguración del hospital de la Cruz Roja.

En calidad de presidente de la benéfica institución, Su Alteza Real la Infanta doña Beatriz recibió a sus augustos padres y hermanos, don Jaime y doña Cristina.

Además de la Real Familia, asistieron al acto las autoridades locales, el personal médico, las damas de la Cruz Roja y numerosos invitados.

El obispo de la diócesis bendijo el edificio, y después, en la capilla, se celebró una misa solemne, después de la cual el prelado pronunció una plática ensalzando las virtudes caritativas de la Real Familia y las ventajas de la beneficencia.

Los Reyes, Infantas e invitados recorrieron después las distintas dependencias del nuevo hospital.

Don Alfonso ofreció costear una cama con el producto de un capital que impondrá para dicho fin en un establecimiento de crédito.

Por todos los asistentes han sido muy elogiada la perfecta instalación de los distintos servicios del nuevo hospital de la Cruz Roja.

Banquete al señor Branco y al duque de Alba en el Kursaal

SAN SEBASTIAN, 2.—Anoche, a las nueve, en el Gran Kursaal, se celebró el banquete en honor de los ministros de Negocios Extranjeros de Portugal y de Estado español, duque de Alba, obsequio del embajador de Portugal.

Se sentaron a la mesa, además de los señores Branco, duque de Alba y Mello Barreto, el mayordomo de Su Majestad, duque de Miranda; general López Pozas, jefe de la Casa Militar del Rey, almirante Enrile, ayudante del Soberano; marqués de Torrre de Mendoza, secretario del Rey; embajador de España en Londres y marquesa de Merry del Val; embajador en Washington y señora de Padilla; embajador de la república Argentina y señora de García Mansilla; duques de la Victoria, marqueses de Tenorio conde de Casas Rojas, jefe del Gabinete diplomático del ministerio de Estado, marqueses de Torreleguna, condes de Bulnes, don Juan José Prado, alcalde de San Sebastián, don José Santalo, gobernador civil, don Fernando Rich; gobernador militar, don Ricardo Anibarro; presidente de la Diputación, don Luis García Cadedá; comandante de Marina, encargados de Negocios de Suecia e Italia, jefe del Gabinete diplomático del ministro de Portugal, don Arturo Tavares, secretario del ministro, don Antonio Leguitao, don Mario los Santos, consejero de la Embajada de Portugal; vizconde de Rivatamega, primer secretario; teniente coronel Pereira Lourenzo, agregado militar; don Eusebio Cafranda, vicecónsul de Portugal en San Sebastián, y don Manuel de los Santos, presidente de la Asociación de la Prensa. No hubo discursos.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

LA POLÍTICA EXTRANJERA

AUSTRIA

Jura el nuevo Gobierno

VIENA, 2.—El nuevo Gobierno ha prestado juramento de fidelidad a la Constitución ante el presidente de la República. Este decretará hoy la disolución del Parlamento y la convocatoria de las elecciones para el 9 de noviembre.

Schober vuelve a sus funciones policíacas

VIENA, 2.—Según el "Reichspost", el señor Schober volverá a hacerse cargo de las funciones de prefecto de policía, que desempeñaba hasta ser nombrado canciller, en septiembre del pasado año.

Disolución del Parlamento

VIENA, 2.—El nuevo ministerio ha acordado someter a la aprobación del Presidente de la República el decreto de disolución del Parlamento. Las nuevas elecciones se celebrarán el día 9 de noviembre próximo.

JAPON

Aprobación del Tratado de Londres

TOKIO, 2.—El Consejo privado ha aprobado, sin formular ninguna reserva, el Tratado de Londres.

Después ha aconsejado al emperador su ratificación. Probablemente el Tratado en cuestión será aprobado mañana.

ALEMANIA

El presidente Hindenburg, en Munich
MUNICH, 2.—El presidente del Reich, mariscal Hindenburg, ha llegado ayer mañana, procedente de Berlín, y ha continuado su viaje en automóvil a la residencia del difunto príncipe Leopoldo de Baviera.

Ruidosa obstrucción de los extremos en el Senado de Hamburgo

HAMBURGO, 2.—La sesión celebrada por el Senado para terminar el debate sobre los nuevos impuestos ha sido muy borrascosa. Nacionalistas, comunistas y nacional-socialistas hicieron una obstrucción violentísima y llegaron a cometer excesos de todas clases, incluso arrojando en el salón ampollas que contenían líquidos mal olientes y cortando las líneas de fluido eléctrico.

La sesión hubo de ser suspendida varias veces; pero, finalmente, el proyecto de los nuevos impuestos fué aprobado a las tres de la madrugada.

La vista contra los oficiales fascistas

LEIPZIG, 2.—El fiscal del Tribunal Supremo del Reich ha solicitado para los oficiales de la Reichswehr, acusados del delito de alta traición, la pena de dos años de fortaleza.

Para los oficiales Ludin y Schringer, todavía en activo, el fiscal ha pedido su separación del Ejército.

El plan financiero criticado

BERLIN, 2.—Los diarios dedican extensos comentarios al programa financiero del Gobierno.

Los diarios de izquierda encuentran este programa insuficientemente democrático.

La "Vossische Zeitung" (demócrata) dice que es muy difícil que este programa obtenga mayoría en el Reichstag.

El ex alcalde de Berlín, rehabilitado

BERLIN, 2.—El primer burgomaestre de Berlín, destituido en mayo último por el Tribunal administrativo, ha sido rehabilitado por el Tribunal de Casación, que le ha condenado únicamente al pago de una multa equivalente a un mes de sueldo, por haber aceptado el regalo de un abrigo de pieles para su esposa.

Para formar mayoría gubernamental

BERLIN, 2.—El periódico "Germania" dice saber de fuente digna de crédito que el presidente Hindenburg aprueba por completo el programa de reformas del Gabinete Brüning.

El periódico añade que el presidente del Consejo de Prusia ha prometido también que el Gobierno prusiano apoyará al Consejo del Reich para discutir varios proyectos de ley.

El canciller Brüning comenzará mañana sus negociaciones con los jefes de los diferentes grupos políticos. La primera de estas entrevistas la celebrará con el conde Westarp.

INGLATERRA

La Conferencia Imperial inglesa
LONDRES, 2.—El "Foreign Office" publica un comunicado acerca de la primera reunión de la Conferencia imperial, que tuvo lugar en el salón Locarno del ministerio de Relaciones Exteriores. El señor Macdonald, en su discurso, dividió en tres categorías los problemas que

tiene que estudiar la Conferencia. Primera, relaciones políticas entre los diversos Estados del Imperio, cuyas líneas generales fueron estudiadas en la última Conferencia y aplicación práctica de las mismas que debe hacerse en la actualidad; segunda, relaciones de los Estados del Imperio con las potencias extranjeras, especialmente estudio de los medios que podrían emplearse para hacer avanzar la obra del desarme; tercera, relaciones económicas entre los diversos Estados del Imperio con objeto de aliviar la crisis económica que se hace sentir en todos ellos con gran intensidad.

La nota dice que se ha nombrado un Comité de peritos que se encargará de dictaminar sobre el aspecto técnico de todas las cuestiones que se sometan a la Conferencia.

Por la tarde se reunieron los primeros ministros, bajo la presidencia de Macdonald, para estudiar las cuestiones de procedimiento. Fueron nombrados diez Comités y Subcomités encargados de estudiar las diferentes cuestiones y de someter a la Conferencia las ponencias respectivas.

Los primeros ministros acordaron reunirse mañana por la mañana, a las diez, en el despacho del señor Macdonald. Este ha sido nombrado presidente de la Conferencia.

Por la tarde se reunió también el Comité de técnicos para acordar el procedimiento a seguir. A última hora de la tarde volvió a reunirse para estudiar el problema de la standardización y adoptar las medidas convenientes a su desarrollo. Acordaron volver a reunirse mañana por la tarde.

VIDA DE FUERA

Estación uval

No se trata de una fantasía, sino de una nueva estación que a semejanza de las termales o de otra cualquiera, acaba de inaugurarse en la villa francesa de Moissac, para realizar en ella la cura de la uva.

Esta estación uval es en una villa en la que se hace una cura de uvas de la localidad. Su creación obedece a una iniciativa del director de la Oficina Internacional del Vino, interesadísimo con la calidad insuperable de la uva del país.

La cura se hallará metódicamente organizada. No se trata de ir a comprar las uvas a casa del comerciante, sino que los sujetos al tratamiento irán a cogerlas por sí mismos en la viña y, condición esencial del tratamiento, al apuntar el alba, porque la verdadera cura parece que requiere que la uva sea ingerida envuelta en rocío.

De esta manera los enfermos a los cuales les esté prohibido el vino podrán tomarlo o lo que es más ajustado a esta curación homeopática: en píldoras.

Próximo viaje a París de la Reina y las infantas

PARIS, 2.—Su Majestad la Reina Doña Victoria y las Infantas doña Beatriz y doña Cristina son esperadas en París hacia mediados de mes. La Reina pasará con su augusta madre la fecha de su cumpleaños, el día 24.

Los sucesos de Indo-china

Agresores rechazados

HANOI, 2.—El puesto de K'Guyen Nam Dam fué atacado el domingo último por un numeroso grupo de indígenas armados, que al parecer se proponían dirigirse luego sobre la capital de la provincia. Después de repetidas intimaciones, la guarnición del puesto hizo fuego contra los agresores, rechazándolos.

OTRAS NOTICIAS

Una nota del gobernador de Vizcaya
BILBAO, 2.—En el Gobierno civil han facilitado la siguiente nota:

"No es cierto lo que asegura "El Liberal" de Bilbao, de hoy, en el artículo "La persecución contra "El Liberal". No hay persecución alguna, ni la habido contra dicho periódico ni contra ninguno. Sólo se procura y se procurará por mi autoridad, que no se difundan artículos, noticias o conceptos que prohiban las leyes, a cuyo objeto y en todo momento doy las órdenes oportunas que son de mi competencia".

Informaciones de toda España

Sacerdotes a Méjico
CUENCA, 2. — Han salido para Méjico catorce de los seminaristas expulsados de aquella república, que después de cursar sus estudios aquí, han sido ordenados de sacerdotes por el obispo de la diócesis.

Viaje de un ex ministro argentino.—Al Congreso Municipalista

ALGECIRAS, 2. — Invitado por el filántropo don Joaquín Ibáñez, ha llegado para pasar una temporada en España, el ex ministro del Interior de la República Argentina, doctor Sola. Le acompaña su familia.

—Con objeto de asistir al anunciado Congreso Municipalista han marchado a Valencia el alcalde, don Eduardo Morilla, y el secretario del Ayuntamiento. Niño muerto de un tiro.—Joven arrollado por una camioneta

GRANADA, 2. — En el término del pueblo de Molvizar, encontrándose cazando varios cazadores, se escapó un tiro, alcanzando al niño Antonio Espinosa García, que falleció al ingresar en el hospital de Granada.

—Cerca del pueblo de Huéscar una

camioneta de la matrícula de Granada arrolló al joven Miguel Anselmo Hernández, encontrándose en estado gravísimo.

La Benemérita detuvo al conductor, Juan López Collantes, que era el dueño del vehículo.

Carretero destrozado
CUENCA, 2. — En las inmediaciones de Chillarón, el carretero Anastasio Ortega, cayó bajo las ruedas del vehículo que guiaba resultando destrozado por completo.

El director general de Prisiones
CADIZ, 2. — Procedente de Canarias ha llegado a esta capital, a bordo de la motonave "Infanta Cristina", el director general de Prisiones, don José Bencort, con los técnicos que le acompañan en su viaje y su hija. Fue recibido por el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el director de la cárcel y varios amigos particulares. Desde el puerto marchó a la estación, donde tomó el expreso para dirigirse al Puerto de Santa María.

Un hombre destrozado por el tren
SEVILLA, 2. — Al llegar un tren a la estación de Pedrera se vió que entre las ruedas traía sujetos restos humanos que pertenecían a un hombre. Se ignora de quién se trata y dónde ocurrió el suceso.

El viaje a Tarragona del ministro de Economía
TARRAGONA, 2. — Ha marchado a

Madrid, en el expreso, el gobernador civil de esta provincia, don Juan José Alonso. Regresará el próximo domingo, acompañando al ministro de Trabajo.

El Congreso Catequístico de Zaragoza
ZARAGOZA, 2. — Se ha celebrado una importante reunión preparatoria de la comunión infantil que ha de verificarse el domingo en la plaza del Pilar. Asistieron los curas párrocos y directores de los Colegios, escuelas y casas religiosas.

El presidente de la comisión organizadora, don Santiago Guallar, explicó la importancia del acto y el simbolismo que encierra, porque espiritualmente se unirán todos los niños españoles.

Ese día celebrarán a la misma hora todas las parroquias de España la consagración de la Virgen del Pilar, después de haber comulgado.

Un hombre destrozado por el tren
SEVILLA, 2. — Al llegar un tren a la estación de Pedrera se vió que entre las ruedas traía sujetos restos humanos que pertenecían a un hombre. Se ignora de quién se trata y dónde ocurrió el suceso.

NOTICIAS DE AVIACION

Viaje del "R-100" a la India.—Vuelo preliminar

LONDRES, 2. — De madrugada ha sido sacado de su cobertizo, aprovechando haber calmado el viento, el dirigible "R-100" y amarrado nuevamente al poste de amarre. La maniobra se celebró felizmente en minuto y medio, lo que constituye un récord.

Probablemente comenzará esta noche el dirigible su vuelo preliminar de veinticuatro horas, y en seguida emprenderá su viaje a la India.

Raid fracasado
EL CAIRO, 2. — Los aviadores ingleses Shenstone y Fairbanks, que intentaban el "raid" aéreo Inglaterra-Kenia, se han visto obligados a aterrizar en el aeródromo de Heliópolis.

El avión ha resultado con averías de importancia, y los pilotos han desistido de continuar el vuelo.

Un avión norteamericano tiroteado por otro argentino

BUENOS AIRES, 2. — Un aeroplano de transporte, perteneciente a una Compañía norteamericana, fué tiroteado y obligado a descender por un hidroavión de la Armada argentina, cuando se dirigía a Montevideo conduciendo siete pasajeros, por no haber atendido las señales que le hicieron desde el "hidro" en el momento en que abandonaba el aeródromo.

Los dos pilotos del aeroplano y uno de los pasajeros han sido detenidos.

Visita de Costes y Bellonte a la ciudad de El Paso
EL PASO, 2. — Los aviadores Costes y Bellonte aterrizaron en ésta, siendo objeto de un recibimiento entusiasta. Las autoridades mejicanas de Ciudad Juárez felicitaron calurosamente a los aviadores.

PARIS, 2. — Un amigo del aviador Costes ha declarado que, contrariamente a lo que se ha dicho, Costes y Bellonte no han ganado con su vuelo transatlántico las fantásticas sumas de que se ha hecho mención en la Prensa, las cuales apenas han rebasado, en realidad, a 100.000 dólares. Los aviadores en cuestión, según las manifestaciones del amigo de Costes, se han negado a concertar contratos con Empresas cinematográficas, así como a asistir a ferias y exhibiciones de la moda y actos o fiestas de índole análoga.

Vuelos de prácticas
BURGOS, 2. — Ayer mañana salieron para Talavera de la Reina, con objeto de ejecutar prácticas, 16 aparatos; nueve de la base de Burgos y siete de la de León.

Manda la escuadrilla el comandante Gomez Jordana.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Nos dicen...
 Que Padrón el diminuto y veloz interior del Real Club Deportivo Español está al habla con el Madrid para jugar en el conjunto madrileño.

Que el Club catalán pide un dineral y que el Real Madrid no se muestra muy propicio a intervenir grandes cantidades aun siendo fuerte su situación económica.

Que el Arenas tiene dos medios alas Cilaurren y Bilbao, que son una cosa seria; pero muy seria.

Que Coso el veloz extremo de la Tranviaria ha recibido más de una proposición para jugar el torneo de Liga.

Que el Colegio de Arbitros del Centro está pero que muy revuelto por lo que la próxima asamblea será movidísima en extremo.

Que el Betis ha conseguido formar una línea delantera excelente, dándoles un resultado espléndido el ex sevillista Carreño.

Que Gurruchaga el centro delantero

niel al espíritu y a la letra del pacto. En diversas ocasiones ha afirmado ya, que el espíritu de dicho pacto es el de solidaridad. Yo guerra—dijo el señor Briand—, representar a una nación que sólo tuviese preocupaciones doctrinales y que no sintiera sobre sus espaldas ninguna responsabilidad inmediata. Pero la Asamblea deberá reconocer que para ciertos países no sólo implica el desarme una cuestión teórica, sino gravísimas obligaciones, sobre todo cuando surgen en Europa ciertos rumores infamarios a nuestros deberes más sagrados. Si un país es atacado, es necesario que todos estén dispuestos a socorrerlo. Si se contrajese este compromiso no habría ningún país que se negase a desarmar el último límite posible.

El señor Briand estima que el pacto de la Sociedad de Naciones, en su artículo octavo, contiene un formal compromiso, en lo que se refiere a la conveniencia de reducir los armamentos en una proporción suficiente para la seguridad, y esto podría llegar a conseguirse por el arbitraje y el desarme.

Abandonado el protocolo de Ginebra, que preveía la ayuda mutua en caso de agresión, han quedado modificadas las condiciones de la seguridad, buscando cada país el medio de evitar ser engañado. Hasta ahora, dice el señor Briand, he hecho personalmente todo lo posible en favor de París, pero a Francia no le basta con esto. Francia, que en 1914 contaba con un ejército activo de 810.000 hombres, le ha visto reducido a 550.000, por el servicio de tres años, y después ha visto este servicio reducido a un año. He aquí una importante contribución por parte de Francia a la causa de la paz. Sin embargo, mientras yo pronunciaba palabras de amistad y de cordia, han salido de las urnas gritos que parecen ser de rabia y de muerte. La prudencia consiste en la adhesión a la doctrina constante de la Sociedad de Naciones: arbitraje y seguridad, precediendo al desarme.

El señor Briand terminó diciendo que Francia no se separa de su punto de vista, fuera del cual todo es peligro y engaño.

El delegado de Hungría, conde de Aponyi, protestó contra el hecho de que algunos Estados hayan sido obligados al desarme integral, mientras que otros conservan todos sus armamentos.

El ministro alemán de Negocios Extranjeros, señor Curtius, hizo a continuación uso de la palabra para declarar que la actitud de Alemania en esta cuestión ha quedado definitivamente explicada en la asamblea de 1928, y que esta actitud no ha sufrido modificación alguna desde entonces. Dice que habla en nombre de todo el pueblo alemán, y no sólo en nombre de un partido. Todos estamos de acuerdo sobre el camino a seguir, pero se difiere en los procedimientos.

El delegado alemán estima que lo primero a realizar es el desarme y esta opinión es compartida por los señores Henderson y Scaloja Alemania, termina diciendo, tiene un sincero deseo de inteligencia, y se da cuenta del general deber de solidaridad, pero es imposible llegar a un resultado sin el exacto cumplimiento de los tratados.

Finalmente, el informe de la Comisión del desarme queda aprobado con la excepción de Alemania, Austria y Hungría, que se abstienen.

Los Bancos norteamericanos pagan menos intereses

NUEVA YORK, 2. — Once de los veintidós Bancos de Ahorros de Manhattan, principal barrio de Nueva York, han reducido el interés de sus cuentas corrientes del 4 y medio por 100 al 4.

Al anunciar esta reducción de interés, los Bancos han hecho constar que se han visto obligados a tomar esta medida ante el poco interés que ellos perciben en el empleo de sus fondos y las pérdidas que les ha supuesto la depresión habida en los negocios.

Imprenta Pizarro, 14 LA MAÑANA Teléfono 95.812

SWEETENED
CAFE COLON
 MARCA REGISTRADA
 Se distinguen por su aroma y concentración
 De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
 Teléfonos: 11190 y 52149

Para jamaicas y salchichones

Rico
 Conde de Romanones, 2

SOCIEDAD DE LAS NACIONES
 Un llamamiento del ministro francés de Comercio

GINEBRA, 2. — En un discurso pronunciado ayer mañana en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, el señor Flaminio Piccoli, ministro de Comercio francés, expuso las condiciones en que se desarrolla la actual crisis económica, en sus diferentes aspectos, y, refiriéndose a la elevación de las tarifas aduaneras en numerosos países, dirigió un llamamiento a los representantes de las potencias disconformes con una acción económica concertada para moderar sus exigencias, en beneficio de los intereses de todos.

El tráfico del opio.—Se aprueba el informe de un delegado español
GINEBRA, 2. — La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha aprobado por unanimidad el informe del señor Casares (España) sobre el tráfico del opio y otras drogas tóxicas, abordando la discusión del informe del señor Michelis (Italia) sobre la gestión económica de la Sociedad de Naciones.

El desarme.—Diversas intervenciones y un discurso del señor Briand
GINEBRA, 1. — Después de que el señor Motta, ponente de la cuestión del desarme, hubo dado lectura al proyecto de resolución, se levantó el señor Curtius para manifestar que Alemania se abstendría de votar dicha resolución si en ella no se fijaba la fecha en que habría de reunirse la Conferencia del desarme. El delegado de Austria se expresó en igual forma.

Entonces se levantó a hablar el señor Briand, comenzando por manifestar que el problema del desarme es uno de los más graves que tiene que resolver la Sociedad de Naciones, puesto que despierta ecos profundos en numerosos Estados. La posición de Francia no ha cambiado en nada. Sigue

del Arenas y excelente jugador fué ofrecido al Madrid no queriéndole éste inexplicablemente dada la clase del arenero.

Fútbol.—Entusiasmo ante un partido OVIEDO, 2. — Existe un interés enorme por presenciar la lucha del domingo entre el Oviedo y el Spórting de Gijón. El caso Abdon fallado por la Nacional en favor del Spórting ha levantado bastante los ánimos de la afición, esperándose un encuentro duro y competido, aun cuando se reconoce que Gijón tiene un equipo excelente.

Sans no quiere ir al Betis
 Se encuentra en esta capital gestionando la baja de Sans el extremo izquierdo del Real Murcia, Julián Riete actual secretario técnico del Betis. Parece ser que éste se niega a dejar el Club campeón alegando que los dirigentes madrileños no le han visto jugar aún, y no pueden juzgar sobre su valía.

Tennis.—Lili Alvarez en el Brasil
RIOJANEIRO, 2. — Se encuentra en esta capital la señorita Lili Alvarez, la celebre jugadora española de tennis. Jugará dos encuentros en esta capital y su presencia ha despertado bastante expectación entre los aficionados al tennis.

Boxeo.—Un desafío de Sharkey
BOSTON, 2. — Según dicen los periódicos de esta capital, después de celebrarse el combate entre Santa y Bertazzolo, el americano Sharkey desafiará al vencedor del citado encuentro.

Hípica
MONTEVIDEO, 2. — En el hipódromo de Maronas y ante varios millares de espectadores se ha corrido el Gran Premio de Italia. La prueba era de dos mil metros y el premio de dos mil pesos.

Fuó ganada por el caballo "Naco"; en segundo lugar llegó "Noca". (Agencia Americana).

Tennis
RIOJANEIRO, 2. — Han sido ultimados los partidos que jugará en esta capital la famosa jugadora española de tennis Lili Alvarez. Esta se enfrentará con la carioca Florencia Teixeira. Después en compañía de los paulistas Nelson Cruz o Alvaro Ozorio luchará contra la pareja brasileña Ricardo Pernambuco-Florencia Teixeira.

También jugará algún partido con los ingleses Harold Wse y Freed Perry.

Estos y la señorita Alvarez marcharán después a San Paulc donde continuarán su actuación. (Agencia Americana).

RIOJANEIRO, 2. — El brasileño Ricardo Pernambuco venció al inglés Perry por 5-7, 6-4 13-11 y 6-1. (Agencia Americana).

El viaje del Príncipe de Asturias

BARCELONA, 2. — El Príncipe de Asturias realiza a bordo la vida de oficial, y asiste a los ejercicios que se realizan. El día de la llegada, de diez a once en alta mar, se realizó a bordo del "Príncipe Alfonso" un zafarrancho de combate, que presenció Su Alteza. Estuvieron a bordo el marqués de Camarasa, que llegó ayer mañana a Barcelona, y el conservador de los Reales Palacios, don Manuel Luengo. Su Alteza pasó casi toda la mañana sobre cubierta hasta la hora de dirigirse a la ciudad. Los reporteros estuvieron a bordo del "Príncipe Alfonso", e impresionaron varias plazas.

En su automóvil descubierto que le entregó ayer la Hispano, y que se le regaló su augusto padre el día de su santo, dio un paseo por Barcelona, acompañado de su ayudante señor Fernández de Bobadilla. Al llegar a la rambla de las Flores, el Príncipe se apeó del coche y estuvo presenciando el mercado de flores en los distintos puestos de venta. Las floristas entregaron a Su Alteza ramos de flores, y el público al darse cuenta de que estaba el Príncipe, le tributó ovaciones y saludaba con todo respeto. Siguió a pie hasta las ramblas, y al llegar a la calle del conde del Asalto, montó en el automóvil y regresó al embarcadero de la estación marítima y en una gasolinera se trasladó al crucero.

El Cafeto
 HERNÁN CORTÉS, 7
 PUENCARRAL 33
 PIDANSE EN ULTRAMARINOS.
 CHOCOLATES EL CAFETO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Los incidentes de la Universidad de Barcelona

BARCELONA, 2. — Ayer con motivo de la inauguración del curso se promovió por los estudiantes asistentes al acto un formidable tumulto, que impidió al doctor Casamare leer el discurso e igualmente al alumno señor Nichols, con el que arrojaron las protestas y los gritos. En vista de ello el rector interino, sin solemnidad alguna, hizo la distribución de los premios y abandonó la presidencia.

Un sujeto que está loco, muy popular entre los estudiantes, y que es conocido por el apodo de "Leonart", entró en el paraninfo y subió a la tribuna, siendo ovacionado por los alborotadores. Desde allí comenzó a arengarlos con frases violentas. El secretario general de la Universidad, catedrático de Medicina doctor Soria, con toga y muceta, con ayuda de varios bedeles, subió a la tribuna y obligó a bajar al sujeto. Los alumnos intervinieron entonces y se armó el gran escándalo, en el que menudearon las bofetadas y los palos. El estudiante Nicols, recibió un par de puñetazos que le tiraron a tierra. También los periodistas que hacían información en la Universidad fueron víctimas de la agresión. La confusión fué enorme.

Los estudiantes salieron dando vivas al doctor Sháu, de matiz izquierdista. Al abandonar el paraninfo, los estudiantes improvisaron mítines en escaleras y pasillos, dando gritos subversivos. Obligaron a la Banda Municipal a que tocara la Marcha Catalana en lugar de la Marcha Real, y también hicieron que tocara la sardana de San Bartolomé.

Bastante después de terminado el acto, los estudiantes siguieron alborotando y dando gritos significativos. Se han juramentado para que las clases sean dadas exclusivamente en catalán y no hablar más que en catalán en las aulas, arrojando toda clase de consecuencias que puedan sobrevenirles.

En un mitin de los improvisados en los pasillos se acordó enviar un telegrama de adhesión al señor Maciá, y se pronunciaron arengas extremistas. En otro grupo se acordó proponer sea nombrado rector el doctor Sirau, de marcada tendencia nacionalista. Se repartieron copias de un documento dirigido al señor Carrasco Formiguera por un artículo publicado en "La Veu" sobre la Acción Catalana, diciendo que no hace más que seguir la conducta trazada en los antiguos tiempos por Prat de la Riba, Cambó, y otros políticos catalanistas.

Las precauciones tomadas en la plaza de la Universidad han sido grandes, pero fuera del recinto universitario no ha habido grandes incidentes. Los estudiantes se proponen continuar mañana y todos los días que sean necesarios los alborotos para obstrucción como sea la vida de la Universidad.

En Valencia

VALENCIA, 2. — Con extraordinaria brillantez en su principio, por la calidad de los elementos reunidos con orden, apenas deficiente en algunos instantes por la inquietud de los alumnos, y, sobre todo, al final, se verificó ayer mañana en el paraninfo de la Universidad la apertura del curso.

Presidió el acto el rector, señor Zuna-lacárregui, acompañado por los Claustros de las Facultades y demás Centros docentes y de los señores alcalde, general Martín, en representación del capitán general; delegado de Hacienda y presidente de la Diputación. El Ayuntamiento y esta última acudieron bajo mazas. La Banda Municipal amenizó el acto.

Abierto el curso por el rector, leyó el catedrático de Filosofía y Letras, marqués de Lozoya, algunas páginas de su discurso: "El concepto romántico de la Historia". Seguidamente, el secretario, señor Vinals, hizo lo propio con los nombres de los señores que han ganado los premios extraordinarios de licenciatura en las varias Facultades, y se dió por terminado el acto. Los alumnos, retirada la comitiva oficial, cantaron el himno de la Exposición, que ejecutó la Banda Municipal, y otra titulada "Lo cant del valencià", en medio del mayor entusiasmo. Como detalle complementario se debe decir que antes de comenzar el acto se había desfilado el retrato de Su Majestad que figura en el estrado del paraninfo, y así no hubo que interpretar la Marcha Real, pues al término del acto, que fué precipitado, tampoco se pudo ejecutar.

Los estudiantes de la F. U. E. (Federación Universitaria escolar) no acudieron y publicaron un aviso de que adoptaban esta actitud reservándose sus ansias de reivindicación.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL. — (Margarita Xirgu). — A las 10,30. La pruderia en la mujer.
CALDERON. — (Enrique Borrás). — A las 6,30. El abuelo; a las 10,30. El gran galeoto.
COMICO. — (Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres.
ROMEA. — (Variedades). — A las 6,30 y 10,30. Rodri-Mur, Sepepe, Castex, las Six Romea Girls, Gloria de España y éxito formidable de Ofelia de Aragón.
FUENCARRAL. — (Luis Ballester). — A las 6,30. Las pantorrillas; a las 10,30. Las órdoras de Hércules (reposición).

Noticias de Madrid

CRONICA DE TRIBUNALES

Dando el opio

O sus sucedáneos la morfina y la cocaína a todo el que lo pagaba bien, según el señor fiscal, se encontraban en un café céntrico las dos procesadas que ocupan el tranquilo de los acusados en una Sala de la Audiencia. Un policía que se fingió morfinómano, obtuvo de una de las mujeres la droga; detenidas y registradas se les encontró más "material".

Acusadas de un delito contra la salud pública, se pide para ellas la pena de ocho meses de reclusión.

El defensor, señor Congosto, cuenta los hechos y justifica con prueba pericial que una de las procesadas utiliza la morfina por hallarse enferma y solicita la absolución para ambas.

El soldado infanticida

Ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto el recurso interpuesto por el auditor de Guerra en la causa seguida contra el soldado Francisco González que mató el 9 de abril del pasado año en La Granja a una niña de cinco meses, porque empezó a llorar cuando el soldado robaba el domicilio de los padres de la criatura.

El Consejo celebrado en 5 de abril último condenó al soldado a 30 años de reclusión; el fiscal pedía la pena de muerte y el auditor disintió de la sentencia.

En la vista del recurso el fiscal mantuvo su petición de pena de muerte con otras inmejorables y el defensor, don Aurelio Matilla, sostuvo la procedencia de la pena aplicada por el Consejo de Guerra.

El tribunal fué constituido por el general Jimeno, que preside; los vocales generales Mauro, Ruiz Trillo, Noriega, Pareño, marqués de Arlanza y Hernández de Castro que era el ponente, actuando de relator el teniente coronel señor Uriza y de fiscal el coronel señor Díez Tabora.

La sentencia recaída no será pública hasta que sea aprobada por el Capitán general

En el Ayuntamiento

Habla el marqués de Hoyos

El alcalde al recibir hoy a los periodistas les enseñó unas fotografías que trae la revista inglesa "The Railway Gazette" sobre las señales luminosas del tráfico en Londres y Madrid en sentido comparativo destacando la superioridad de eficiencia de las nuestras. El marqués de Hoyos subrayó el comentario elogioso que la revista inglesa hace de nuestras señales luminosas.

Una recepción

A la hora de cerrar esta edición va a dar comienzo en el patio de cristales la fiesta organizada por nuestro Concejo en honor a los congresistas del sexto Congreso internacional de los órganos oficiales de propaganda turística.

La fiesta por la cantidad y calidad de público promete ser espléndida.

Oposiciones a plazas de escribientes auxiliares Taquígrafos Mecanógrafos del Ayuntamiento de Madrid

En el tablón de edictos de la primera Casa Consistorial figura expuesta al público la relación de los aspirantes admitidos a las oposiciones a plazas de escribientes auxiliares Taquígrafos Mecanógrafos del Ayuntamiento de Madrid y de los que tienen la documentación incompleta, advirtiendo a éstos que podrán completarla, en el Negociado de Personal, hasta el catorce, inclusive, del corriente mes de octubre, verificándose el día quince, en el Salón de Subastas del Ayuntamiento (Casa de Cisneros), el sorteo público de los opositores.

Gobierno civil

El conde del Valle de Suchil recibió hoy a una comisión de la sociedad la Unica presidida por el que lo es de la entidad don Fulgencio de Miguel, activo concejal romanonista, y que le hablaron del conflicto que les ha creado la regulación de precio del azúcar.

El gobernador prometió a los comisionados estudiar el asunto y elevarlo al ministro de Economía.

Para última hora de esta tarde tienen anunciada su visita los miembros del comercio de la carne para hablar al conde del Valle de Suchil de los asuntos y problemas pendientes de solución.

Patronato del Real Instituto de Formación Profesional

Presidido por don Felipe Gómez Cano, Subsecretario del ministerio de Trabajo y Previsión, se ha reunido el Patronato del Real Instituto de Formación Profesional Obrera de esta Corte.

En la reunión se concretaron los últimos trámites a realizar por la adquisición de terrenos destinado a la construcción del edificio del Real Instituto de Formación Profesional obrera y se estudiaron y aceptaron las ofertas de los Ayuntamientos de Chamartín de la Rosa, Carabanchel y Vallecas para proceder inmediatamente a la construcción de las tres Escuelas de Orientación Profesional.

Se aprobó el plan a seguir para estos cursos en la Escuela de Orientación Profesional de Madrid que viene funcionando desde el pasado curso con extraordinario resultado.

Se acordó celebrar un solemne acto de

apertura de curso y reparto de premios a los alumnos que será presidido por el señor ministro de Trabajo y Previsión. Se trataron ampliamente cuestiones referentes a la Escuela Superior de Trabajo y en especial las de Formación de técnicos especializados. Concretándose un amplio plan de acción entre la Escuela y las grandes Empresas Industriales y explotadoras de servicios públicos.

De la fiesta del Maestro

En esta fiesta, de que dimos ayer cuenta, el presidente de la Asociación de Maestros Nacionales de Madrid, señor García Marín, pronunció un sentido discurso agradeciendo a las autoridades y a los maestros la asistencia al acto, dedicando un recuerdo de cariño a los maestros rurales, que luchan con un medio hostil, olvidados por la sociedad y muchas veces incomprendidos y perseguidos por el caciquismo, que se opone a la labor emancipadora de la escuela.

A continuación habló el señor Zulueta, estimulando a los maestros, en párrafos concisos, a que persistan en el trabajo. Estudia la labor diaria de la escuela primaria en el orden moral, intelectual, físico, estético y artístico, es decir, la formación íntegra del educando, relacionándolo con los diferentes factores de la educación.

Termina excitando el sentimiento de responsabilidad en la labor de cooperación en la escuela, siendo muy aplaudido.

Por último, el señor Tormo, con frases muy sentidas, manifestó que es el primer acto a que asiste desde que ocupa el cargo, prueba del afecto que siente por los maestros.

Habla de la distribución de plazas de nueva creación y expone la labor realizada hasta conseguir la mínima mejora, que él es el primero en reconocer, pero que las circunstancias mandan e impiden realizar los deseos más ardientes.

Compara el alma pura de los niños con la pureza cristalina del pequeño manantial, que, al crecer, recoge las impurezas del campo.

Termina alentando a los maestros al más exacto cumplimiento de sus deberes. Fué muy aplaudido.

Asamblea nacional de matronas españolas

Ayer tarde se celebró, en el salón de actos de la Academia de Medicina, la sesión de apertura de la Asamblea de matronas.

Presidió el inspector general de Sanidad señor García Durán, que llevaba la representación del director general de Sanidad, señor Palanca; la presidenta de la Asamblea, doña Concepción Marín; el doctor Pulido, el inspector de Sanidad de Madrid, señor Bardají, y el secretario del Colegio de Médicos, señor Peña Galarza.

Hicieron uso de la palabra la presidenta de la Asamblea, el señor Bardají, el doctor Pulido, el señor Peña Galarza y por último, el señor García Durán, que expone su creencia de que los Colegios matronales deben dar preferente atención a dos puntos: velar por el decoro profesional, procurando elevar su categoría social, y perseguir el intrusismo que tiene profundas raíces en esa profesión, y es necesario extirparlas, y termina felicitando a la Asamblea y ofreciendo su apoyo entusiasta.

Manifestaciones del jefe del gobierno

Anoche después de las diez habló el general Berenguer con los periodistas, refiriéndose a la apertura de curso normalmente, en las Universidades, con excepción de Barcelona y Valencia.

—Parece ser que no complacia lo que se dijo en el discurso de Barcelona, y en Valencia no sé qué molestias sobre la elección del estudiante que había de pronunciar el discurso en la sesión de apertura.

Pero de estos detalles—agregó—no estoy seguro. De ello les daré noticias más concretas don Elias Tormo.

Después el presidente y los periodistas conversaron sobre diferentes temas de actualidad, preguntándose si podía facilitar la próxima combinación de gobernadores, en la que figuraba la salida del de Lugo. El Presidente contestó que no había nada de eso.

Elogió el presidente el proyecto de Comunicaciones marítimas del almirante Carvia.

—Creo—dijo—que no se puede mejorar. Es algo perfecto y admirablemente estudiado. Yo lo he leído con todo detenimiento y en él están las soluciones del problema de tal forma acopladas, que no hay lugar a discusión. Responde a las necesidades del momento y del complejo problema de las comunicaciones marítimas.

Yo al estudiar el proyecto del ministro de Marina he visto la solución clara y terminante; pero nosotros no hemos podido resolver este asunto por respeto al próximo Parlamento, aunque es posible que mirando al interés del momento debiéramos haberlo resuelto, pero entonces también se habrían metido con nosotros.

Todas las concesiones de comunicaciones marítimas se hacen por veinte años, y claro está, aunque el Estado tenga que seguir abonando las deudas, es necesario que vaya al Parlamento. Nosotros vamos pagando trimestralmente para aligerar el déficit, aunque nos impongan grandes sacrificios,

pero esta debe ser la verdadera política de economía.

El general Berenguer terminó su conversación con los periodistas diciéndoles que el Consejo del sábado se había adelantado para el viernes, y que será dedicado a cuestiones de Fomento, especialmente de ferrocarriles.

CRONICA DE SUCEOS

Suicidio

En la Moncloa se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza José Enrique Suárez Rodríguez, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Don Ramón de la Cruz, número 12.

El juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito.

Robo de cien mil pesetas

Ayer se presentó en las oficinas de la Brigada de Investigación Criminal don Angel Herrero, cajero de la casa Torras S. A., establecida en el paseo del Prado, para denunciar que momentos antes le habían sido sustraídas del bolsillo del pantalón cien mil pesetas.

Según referencias que se nos han facilitado, el señor Herrero hizo efectuar en el terminado establecimiento de crédito un cheque de 115.000 pesetas. Inmediatamente el señor Herrero fué a otra ventanilla del Banco para retirar unas letras por valor de unas 10.000 pesetas, y sacando los billetes retiró la cantidad precisa para los giros guardando el resto en el bolsillo del pantalón. Una vez realizada la operación el señor Herrero fué a unir el dinero que le había restado con los cien billetes de 1.000 pesetas, encontrándose con la desagradable sorpresa de que le habían desaparecido.

Según parece, el perjudicado, al hacer la denuncia ha indicado las sospechas que tiene de determinada persona.

El jefe de la brigada, señor Salamanca, dió las oportunas órdenes al personal a su órdenes para descubrir al autor de la sustracción.

Un niño muerto

Anoche en el paseo de las Delicias ocurrió una desgracia que impresionó vivamente a cuantos la presenciaron.

El niño de nueve años Julio González Miranda, domiciliado en la calle de Cáceres, 7, al apearse del tope de un tranvía en el que iba subido, fué alcanzado por el automóvil 26.062, de la matrícula de Madrid, conducido por Francisco Benegas, que marchaba en dirección contraria al tranvía.

Varios transeúntes que vieron el atropello acudieron presurosos en auxilio de la desventurada criaturita, conduciéndola al Instituto benéfico del paseo de las Delicias, donde falleció a los veinte minutos de haber ingresado.

El Juzgado de guardia se personó en el benéfico establecimiento y después de interrogar a varios testigos del atropello ordenó la detención del conductor de automóvil y el traslado del cadáver de Julio al depósito judicial.

Herido grave en un choque

Miguel Mata Molina de cincuenta y cuatro años, domiciliado en la calle de Velázquez, 12, que iba en el baquet de la camioneta municipal número 26.404, se produjo gravísimas heridas al chocar este vehículo en el paseo de la Castellana, frente a la calle de Ayala, con el camión número 10.090, que conducía Gregorio del Pino Díaz.

El herido, después de recibir asistencia en la clínica de la calle de Claudio Collo, ingresó en estado agónico en el Hospital de la Princesa.

Otro choque y dos lesionados

En la calle de Alfonso XII, chocaron anoche los automóviles de esta matrícula, números 37.308, 25.900 y 25.688, resultando a consecuencia del accidente con heridas leves Joaquín Sierra Vaca, que ocupaba el vehículo 37.308, y Angel Cicharro, que conducía el automóvil 25.599.

Los tres vehículos resultaron con graves desperfectos.

Una reyerta

En la calle de Segovia, número 40, el inquilino Valeriano Quinzanos Lozano, de cuarenta y cuatro años, riñó con dos mujeres, de las que sólo se sabe que se llaman Inés y Josefa, y con el portero de la casa donde vive.

A consecuencia de la reyerta Valeriano resultó con una herida grave en la cabeza.

Por los Ministerios

Corporación de Banca

En el ministerio del Trabajo facilitaron hoy la siguiente nota:

"Diversos interesados y entidades patronales y de empleados se han dirigido al presidente del Consejo de la Corporación de Banca consultando extremos relacionados con la aplicación de las bases para el trabajo del personal, publicadas en la "Gaceta" del 7 de junio último.

Como las mencionadas bases no tienen todavía carácter definitivo, por cuanto los recursos interpuestos contra las mismas están pendientes de resolución muy próxima del señor ministro de Trabajo, es evidente la inoportunidad de interpretar disposiciones que todavía no tienen estado legal de efectividad y cumplimiento. De todas maneras es conveniente hacer saber a las personas y entidades que formularon las consultas expresadas la imposibilidad de que el presidente del Consejo de la Corporación de Banca facilite, a título interpretativo informes acerca de la aplicación de las Bases,

cuando estén en vigor, porque ello solamente podrá hacerse por la Comisión Permanente del Consejo de la Corporación al resolver los recursos que se interpongan, pero de ninguna manera prejuzgando con respuestas anticipadas del presidente, lo que constituye materia atribuida a la competencia de la Comisión Permanente.

La presente nota tiene por objeto contestar a cada uno de los interesados que se dirigieron en consulta al presidente de la Corporación de Banca sin necesidad de respuesta especial para cada caso y persona.

Título del rey

HACIENDA.—Real decreto declarando jubilado a don Jose Maria Bayton Machado, jefe de Administración de tercera clase, delegado de Hacienda en la provincia de Valladolid y otorgándole honores de jefe superior de Administración civil, libre de gastos.

Idem, idem, id. a don Angel Arce Gutiérrez, jefe de Administración de tercera clase, adscrito a la delegación de Hacienda en la provincia de Albacete.

GOBERNACION.—Promoviendo a jefe de Administración civil de primera clase del Cuerpo de Telégrafos a don Jerónimo Rodríguez Sever.

Idem idem de segunda clase de idem a don Francisco Martínez Suárez.

Idem idem de tercera clase de idem a don Rafael Manzanedo y Lema.

Idem idem de tercera clase de idem a don Manuel de Arrillaga y de Churrua.

Idem idem de tercera clase de idem con 9.000 pesetas a don Salvador Burguete y Millán.

Idem idem de tercera clase de idem con idem a don Federico Casala y Martínez de Alegria.

Idem idem de tercera clase de idem con idem a don Miguel Sastre y Picatoste.

Concediendo los honores de jefe de Administración civil libres de gastos al ser jubilado al jefe de Negociado del mismo Cuerpo, don José de Ponte y Llerena.

Ruptura de negociaciones entre patronos y obreros malagueños

Reunión de patronos y obreros.—Ruptura de negociaciones

MALAGA, 2.—Anoche se reunieron en el Gobierno civil en presencia del gobernador los directivos de la Asociación Patronal mercantil de encontrar solución en el pleito de los obreros del muelle, y la Comisión de huelga del Sindicato de transportes. La reunión duró hora y media. Los obreros hicieron presente que mantenían su petición de restablecimiento de las paradas como antiguamente venían funcionando, a lo que accedió la directiva de la Patronal. También formularon otras peticiones de índole inferior, que fueron aceptadas. Por último los obreros pidieron que en las paradas no figurasen más que los afiliados al Sindicato. A esta petición se opusieron resueltamente los patronos, manifestando que en las paradas debían estar todos los trabajadores que figuran en el censo del Comité paritario. El gobernador intervino en este punto preguntando que cuántos eran los obreros sindicados, a lo que contestaron que sólo una parte figuraba en el Sindicato de transportes. Como la Asociación Patronal y los huelguistas mantienen rotundamente este punto, se dió por terminada la reunión sin que saliese de ella la solución esperada. El gobernador felicitó a la representación patronal por haber llegado al máximo de concesiones, y al mismo tiempo hizo presente que estaba dispuesto a que desde mañana se trabaje en el muelle y que cuantos obreros libres acudirán serán garantizados por la fuerza pública. En el muelle están paralizados los trabajos. La estación se halla abarrotada de mercancía siendo probable que por la Dirección de Ferrocarriles se ponga un aviso diciéndolo que no se admiten mercancías para Málaga.

Una bomba en la Casa del Pueblo de Vigo

VIGO, 2.—Ayer mañana a las cinco estalló una bomba en la portería de la Casa del Pueblo. El artefacto estaba cargado de metralla, y de haber estado bien colocado, los destrozos de seguro hubieran sido enormes.

Se cree que la bomba fué colocada por los sindicalistas en venganza porque la Casa del Pueblo no secundó la huelga iniciada por ellos.

Conflictos en Bilbao

BILBAO, 2.—El gobernador manifestó que se ha resuelto la huelga que venían manteniendo los obreros de la fábrica de cementos Ciurrua, y que el secretario del ramo de edificación le había dado cuenta de que el día 6 irán a la huelga los obreros de la fábrica Asland, si no se les conceden las mejoras que tienen solicitadas.

Dijo, por último, que era inexacto que hubiese llamado al socialista señor Carro, para hablarle de una supuesta huelga general por alguien anunciada para el sábado, 4, con motivo de la llegada de los elementos monárquicos para el mitin del día 5.

Los pescadores de Santander

SANTANDER, 2.—Los dueños de los barcos de pesca han despedido esta noche al personal que compone la tripulación de los mismos. Los marineros despedidos ignoran las causas de tal determinación, aunque suponen que acaso la haya motivado la petición de los maquinistas y fogoneros de horas extraordinarias.

Inglaterra entrega la base naval de Wei-Hai-Wei

NANKIN, 2.—El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista, señor Wang, y el consejero general de la Gran Bretaña han procedido al cambio de ratificaciones de la retrocesión a China de la base naval de Wei Haiwei. El acto ha tenido lugar ayer mañana en el ministerio de Negocios Extranjeros.

A las diez y media se ha celebrado la entrega de poderes en la base naval, ante la cual estaban anclados varios cruceros, destructores y submarinos británicos y dos buques de guerra chinos. El comandante especial del distrito, nombrado por el Gobierno nacionalista de Nankin, al frente de trescientos fusileros-marinos, tomó posesión de la base naval.

Contra Feng Yuh Siang

SHANGHAI, 2.—Una agencia japonesa anuncia que las tropas del Gobierno nacionalista comenzaron su nueva ofensiva contra los soldados que acudilla el general Feng Yuh Siang, a lo largo del ferrocarril de Lung Hai.

Esta información añade que las tropas rebeldes fingieron una precipitada fuga, siendo perseguidas por los nacionalistas hasta un terreno preparado de antemano, en el que los rebeldes habían empleado convenientemente varias baterías, las cuales entraron en acción, causando a los soldados del Gobierno de Nankin considerables pérdidas.

Se añade que los rebeldes han reconquistado las importantes posiciones que abandonaron a lo largo de la citada línea del ferrocarril.

Se hace observar que estas noticias son completamente opuestas a las circuladas ayer, y según las cuales el general Feng Yuh Siang había anunciado al mariscal Chang Kai Chek que abandonaba la lucha.

La natalidad en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 2.—Según una estadística del mes último, el número de nacimientos registrados fué de 2.085, cifra superior en más de 150 a la del mismo mes de 1929. (Agencia Americana).

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió en su despacho oficial las visitas del ministro de Fomento, del nuncio de Su Santidad, y de una comisión de la Asociación de Padres de Familia.

También visitó al general Berenguer el Consejo de Administración del Banco Hispano Americano y el presidente de la Diputación que le dió las gracias por haber asistido a la inauguración del camino de la Morcuera y que le interesó se saque a subasta el trozo de ferrocarril que falta por construir del directo a Burgos y pidió que la estación central de Madrid se establezca en el sitio más conveniente de la Castellana.

Según nota facilitada hoy la recaudación de la Hacienda durante el mes de septiembre último, según resulta de los datos telegráficamente transmitidos por las dependencias del ramo, arroja una cifra total de 308.879.918 pesetas. Este resultado acusa un aumento sobre la que se obtuvo, en igual mes del año anterior de 18.707.483 pesetas que, sumadas a las alzas de los ocho meses anteriores, ofrece una mayor recaudación en los nueve meses transcurridos de 51.335.226 pesetas.

El ministro de la Gobernación por conducto de su secretario manifestó a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

Con el general Marzo conferenciaron separadamente los ministros de Fomento e Instrucción Pública. También le visitaron el gobernador del Banco de España y el director de Seguridad, que regresó hoy de Barcelona.

Conferenciaron con el general Marzo los gobernadores de Huesca y Logroño.

El ministro de Instrucción Pública al recibir a los periodistas manifestó que esta mañana había estado en el ministerio de la Gobernación para que su compañero el general Marzo le informase de los telegramas referentes a la apertura de curso.

Me ha mostrado uno de Valencia en el que se dice que autorizados por las autoridades académicas se reúnen hoy los estudiantes para discutir y acordar las peticiones que le han de formular al Claustro. El señor Tormo añadió que en dicha Universidad existen algunas cuestiones planteadas, que han mantenido el desahogo escolar durante el período de vacaciones. De Barcelona y Valladolid según manifestó el ministro, no se habían recibido nuevas noticias.

En el ministerio de Estado confirmaron que mañana regresa a Madrid el duque de Alba.

El subsecretario señor Bárcenas recibió las visitas del ex ministro señor Rodés y de nuestro embajador en el Quirinal, conde de la Viñaza.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche